



WIP'S NEWS

NOS NEWS MENSUELLES



Édito : Le Joli Mois de mai fête l'Europe, nous étions donc en liesse pour célébrer le 9 mai et la naissance de l'Union européenne. Nous avons animé des temps dans les écoles, les collèges, les lycées, les universités autour des institutions, de l'histoire, des compétences de l'EU. Nous avons organisé des conférences pour réfléchir ensemble sur l'EU, son avenir, sa relation avec les citoyens. Nous avons encouragé les jeunes à se rendre aux urnes le 9 juin. Et nous avons surtout vécu avec l'EU lors de rencontres transnationales, de journées de préparation aux départs et de l'organisation d'une simulation du parlement européen. Vous trouverez dans cette newsletter nos actions, conduites majoritairement avec des partenaires locaux ou européens sérieusement engagés et mobilisés pour construire une UE forte, proche de ses citoyens et démocratique.

SIMULATION DU PARLEMENT EUROPÉEN



Une cinquantaine de lycéens landais ont vécu une journée en immersion dans la peau d'un.e député.e européen.ne et débattre sur les amendements d'un texte ayant pour thème la restauration de la nature. Cette journée animée par l'association de Science Po Bordeaux " Eurofeel " et l'équipe de la MDE40 Wipsee aura permis à ces jeunes de comprendre comment les textes votés par la Commission Européenne sont débattus et le rôle des partis politiques dans ce processus. C'est dans la salle du Conseil à l'Hôtel du Département de Mont-de-Marsan que cette journée a pu avoir lieu avec le soutien du Conseil Départemental. Un grand merci à l'ensemble des élèves qui ont pris leur rôle très au sérieux tout au long de la journée pour confronter leurs opinions en lien avec les partis politiques qu'ils représentaient et pour la qualité de leurs argumentations.

SPORT ET EUROPE

L'équipe est intervenue à la médiathèque Henri Emmanuelli à Rion des Landes pour proposer aux jeunes et aux familles de participer à une animation sur le sport et l'Europe. 5 ateliers ont été proposés lors desquels nous avons présenté les différents athlètes connus en Europe, les différents sports, les JO, mais aussi un débat sur la popularité des femmes dans le sport comparé aux hommes.





JOB SHADOWING A CHYPRE

Séverine, Héloïse, Eléa et Perrine ont réalisé un stage d'observation Erasmus+ Formation des Adultes à Chypre dans 2 structures sociales : Hub Nicosia et Youth dynamics. L'un est un centre d'éducation des adultes et l'autre une organisation au service de la jeunesse rurale. Elles ont échangé et découvert de nouvelles méthodes pédagogiques, des résultats probants réexploitables dans nos pratiques.

DÉCOUVRONS L'EUROPE

Des quizz de culture générale, des ateliers linguistiques et des activités sur les particularités des pays de l'UE, durant une matinée pour enrichir les connaissances des collégiens de Capbreton et souligner l'importance de la diversité européenne et valoriser les richesses de nos pays.



LES COULEURS DU JUMELAGE

Conjointement avec le Comité de Jumelage pontois et la mairie de Pontonx/Adour, nous avons animé un temps de valorisation des jumelages afin de les positionner comme un réel outil de coopération et de lien entre les pays de l'UE. Des élus et habitants ont échangé sur les avantages des jumelages mais aussi sur la difficulté à mobiliser les jeunes et les citoyens dans l'animation de ces jumelages.

EUROPARCOURS DAX

Pour une vingtaine d'élèves franco-espagnols (dans le cadre d'un partenariat entre le collège Danielle Mitterrand de St Paul Lès Dax et 2 collèges espagnols), notre équipe a animé une visite commentée de la Ville de Dax afin de leur permettre de découvrir les lieux emblématiques de la ville et d'établir des liens avec l'Union Européenne.



PARTIR À L'ÉTRANGER POURQUOI PAS TOI ?

Pour compléter notre collaboration avec le stade Montois, nous sommes allés présenter des dispositifs de mobilité, des avantages et des opportunités liés à une expérience individuelle ou collective de mobilité en Europe ou à l'international auprès d'une quinzaine de jeunes du dispositif Prépasport.

APÉRITIF LINGUISTIQUE

Le dernier apéritif linguistique de l'année scolaire s'est tenu pour les lycéens St Jacques de Compostelle avec un temps de débat en espagnol sur des thématiques et enjeux de l'Union Européenne. Vivement nos retrouvailles à la rentrée prochaine !



EASY

Train, bus, avion, taxi, autant de moyens de transport pour nous permettre d'arriver à Lubjania en Slovénie où nous attendaient nos 5 partenaires Litوانيens, Slovènes, Grecs, Roumains et Autrichiens engagés à nos côtés sur le projet Erasmus+ Coopération Jeunesse intitulé " EASY ". Ce projet se déroulera sur plus de 2 ans avec pour objectif de créer des formations accessibles aux jeunes pour développer les nouvelles compétences attendues en Europe et par les entrepreneurs : 2 jours de travail intense pour renforcer notre connaissance mutuelle et clarifier nos missions et rôles.



EUROLYMPIADES - SEMAINE DE L'EUROPE À PONTONX

Nos volontaires européens espagnols ont participé à une après-midi sportive, destinée aux habitants de Pontonx-sur-l'Adour, dans le cadre de la quinzaine européenne organisée par la commune aux côtés du Comité de Jumelage Pontonx sur l'Adour/Azuqueca de Henares. Un temps propice pour mettre en lien les valeurs du sport et de l'Europe et de partager un temps convivial en français et en espagnol.



PLAIDOYERS POUR LES DROITS DE L'HOMME ET LA CITOYENNETÉ -

Nous avons eu l'honneur d'être membre de jury dans le concours " Plaidoyers pour les droits de l'Homme session 2024 ", proposé par la Ligue des Droits de l'Homme. Les jurys ont eu la possibilité de découvrir, de valoriser et de récompenser les nombreux travaux de qualité, réalisés par de jeunes landais-es.

LE 22 MAI POUR L'EUROPE

Nous avons dédié une journée à l'organisation d'ateliers autour de l'Europe et la démocratie avec divers publics. Dans la matinée, notre premier atelier " J'ai 20 ans et j'y crois " à l'IUT de MDM nous a permis de discuter des enjeux des élections avec les jeunes. L'après-midi, nous avons organisé un atelier-débat avec les membres de l'association ARPA sur la thématique " Le boomer et l'Eurofatigue ". Enfin, une conférence " L'Europe, zone d'influence démocratique ? " a permis de débattre avec de nombreux intervenants, Mr Tabarin, écrivain, Mme Georges, directrice de l'association belge MERCI, Mr Arrivé, Vice-président du Mouvement Européen Gironde, Mr Dufau, Président de la section Landes du Mouvement Européen, Mr Torres, gestionnaire de projet sur la préservation de notre démocratie européenne. Un livrable est en cours de finalisation pour pouvoir vous partager l'analyse de ces échanges et transcrire les dires des intervenants. Il sera mis à votre disposition via le site internet et sur les réseaux avant les élections européennes.



LES JEUNES SOLID'R INVESTISSENT WIPSEE

Les Jeunes Solid'r renforcent leur cohésion en se retrouvant dans nos murs et nous invitent à partager leurs moments festifs. Nous sommes fiers de les voir développer leurs activités et de les voir toujours plus nombreux à se mobiliser pour donner accès à la culture et aux loisirs aux jeunes landais.es. Retrouvez-les sur leur Instagram pour connaître leurs propositions.

DILCRAH - TOUS UNIS CONTRE LA HAINE

Nous avons conduit une semaine d'interventions avec l'ensemble des délégués du Lycée Wlérick pour les sensibiliser à la lutte contre la LGBT phobie et leur donner des clés pour contrer les discours de haine. Collectivement ils ont imaginé et créer une campagne de sensibilisation à l'intention de leurs pairs ainsi qu'une vidéo à retrouver sur nos réseaux sociaux. Grâce à nos apports et à l'intervention de l'association Fiertés Landes, nous leur avons permis de mieux comprendre à quel point il est encore si important d'œuvrer pour l'acceptation de la diversité.



DÉCOUVRONS L'EUROPE ET LES ÉLECTIONS EUROPÉENNES

Nous avons animé un atelier " Découvrons l'Europe et les élections européennes " auprès des jeunes du dispositif Prépasport du Stade Montois pour leur faire découvrir les différents pays de l'Europe (capitales et drapeaux) ainsi que la construction européenne grâce à une timeline et un quizz de culture générale sur les pays de l'UE. Pour finir, nous avons pu débattre avec eux sur des questions liées à l'Europe, l'environnement et les élections européennes (à quoi servent-elles, le droit de vote, qu'est-ce qu'un député européen...).



MOBILITÉ DES SERVICES CIVIQUES

Notre 2e édition de la mobilité des services civiques à Pampelune a eu lieu grâce à notre partenariat avec l'association espagnole ANNF Nuevo Futuro. Avec le soutien financier du Conseil Départemental, de la Région Nouvelle Aquitaine et d'Erasmus+, ce sont 6 volontaires français et 1 volontaire européenne qui ont pu découvrir des structures jeunesse navarraises, visiter des lieux emblématiques de Pampelune et participer à des activités destinées aux jeunes. L'occasion de créer de la cohésion entre volontaires et de leur permettre de vivre une première expérience de mobilité Erasmus pour certains, de se dépasser au niveau linguistique et de partager des valeurs européennes.

CE N'EST QU'UN AUREVOIR...

Alizée, Jaya et Amélie viennent de terminer leur volontariat en service civique. Elles partent chargées de souvenirs, de nouvelles compétences, de relations d'amitié durables et surtout pleines d'espoir pour leur avenir : reprise d'étude, recherche d'emploi et création d'entreprise, volontariat européen...Et nous, tellement fiers de leur parcours, nous leur laissons la porte ouverte pour toujours, car elles sont des wipsters inscrites dans nos coeurs !



AGRÈMENT ESUS PROLONGÉ

Nous sommes heureux de vous annoncer que nous avons reçu un avis favorable de la direction régionale des entreprises, de la concurrence, de la consommation, du travail et de l'emploi et de la préfecture des Landes à notre demande de renouvellement de notre agrément ESUS (Entreprise Solidaire d'Utilité Sociale) pour 5 ans.



INTERVENTION JOURNÉE DE L'EUROPE

Direction le lycée Wlérick à Mont de Marsan pour une animation que nous avons réalisée auprès de 2 classes de seconde. Notre objectif : leur faire découvrir l'Europe avec des activités ludiques (Kahoot, Timeline, débat...).

MENTORAT CIRCULAIRE LANDES



Nous avons obtenu l'accréditation Erasmus+ Formation des Adultes pour favoriser la mobilité des acteurs du " social " et leurs montées en compétences en matière d'accompagnement des publics ayant des besoins spécifiques et variés. C'est dans ce cadre que nous nous sommes rendus à Biganos pour rencontrer un des membres du consortium : le centre social le Roseau. Cette visite fut aussi l'occasion d'échanger sur notre projet de création d'une maison des citoyens. Leurs conseils ont été précieux. Le dispositif Erasmus + est à la fois un lien d'ouverture vers l'Europe mais également un vrai outil de développement territorial local.



L'OASIS NUMÉRIQUE ET SON ATELIER

Le 29 mai, notre Labo à projets a accueilli une dizaine de jeunes pour son atelier " Donne vie à tes idées avec les outils numériques " de 17h à 19h. Au programme, il y avait des informations sur les accompagnements existants quant à la création d'un projet, des témoignages inspirants de Rayane Benchikh, créateur et ex-président du Youf Festival, Esteban et Paul, de l'association Jeunes Solid'R et Bastien, un entrepreneur qui a monté sa start-up ainsi que des animations.

UNIVERSITÉ POPULAIRE 40

Nous avons été invités à participer à une soirée débats et controverses de l'UP40 sur : Nos futurs, le pire est à venir ? Des intervenants qui ont su de par leurs histoires rocambolesques et futuristes nous laisser dans l'expectative et dans une réflexion intérieure sur notre avenir.





DECOUVRIR L'EUROPE EN TRAIN CET ÉTÉ!

La deuxième journée de préparation s'est déroulée à merveille ! Les 4 participants présents ont défini leur itinéraire en Allemagne (Brême et Flensburg) et au Danemark (Odense) et ont eu l'idée de faire un crochet à Hambourg et à Copenhague ! Maintenant, place à la prospection d'auberges de jeunesse. Si tu as 18 ans et que tu as envie de parcourir l'Europe en train, rejoins-nous ! Il reste 5 places pour ce voyage itinérant du 14 au 25 juillet 2024.

JOURNÉE DE PRÉPARATION AUX MOBILITÉS ÉCHANGES DE JEUNES ERASMUS+ ÉTÉ 2024

Pour les projets de cet été : " ruralité en ébullition " et " Eurocamp - défendre la diversité au-delà des frontières ", nous nous sommes réunis avec les jeunes inscrits. Cette journée nous a permis de les préparer au déroulé des mobilités d'un point de vue logistique, linguistique et culturel. Les jeunes ont fait connaissance, ils ont été informés des objectifs du projet, des modalités d'hébergement et de restauration, des droits et devoirs de chacun durant le séjour, ils ont participé à la finalisation du planning et de certains ateliers. Un temps propice également à présenter le certificat du Youthpass qu'ils obtiendront à la fin de leur mobilité et échanger sur les enjeux de la rencontre interculturelle et surtout d'envisager la co-construction des résultats à produire au cours des rencontres transnationales.



Pour finir, nous souhaitons la bienvenue à nos nouveaux membres au sein de l'association :



LUNA
Stagiaire



ANGÉLIQUE
Stagiaire



MARLÈNE
Stagiaire

À venir :

- Les élections européennes le 9 juin.
- 1er COPIL en Norvège du Projet Erasmus+ " Solutions Citoyennes " du 17 au 21 juin.
- Le 28 juin : Nos 5 ans ! Retrouvez nous pour souffler nos bougies et fêter notre anniversaire !

Merci pour votre intérêt !